

## DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

## communiqué

N°: No.: 127

Le 16 septembre 1985

## DECES DU LIEUTENANT-GENERAL E.L.M. BURNS

Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a rendu hommage aujourd'hui à feu le Lieutenant-général E.L.M. Burns, C.C., D.S.O., O.B.E., MC, LLD, distingué soldat, officier du Génie et diplomate canadien. Exprimant son profond regret à l'annonce du décès du général Burns, M. Clark a rappelé sa remarquable contribution envers le Canada, en temps de guerre et en temps de paix, et son dévouement, sa persévérance et sa sagesse en tant que conseiller auprès du gouvernement du Canada.

Diplômé du Royal Military College of Canada, le Lieutenant-général Burns devient un officier au sein du Corps royal des ingénieurs canadiens en 1915 et reçoit la Croix militaire lors de la Première guerre mondiale. Durant l'entre-deux-guerres, il participe à des expériences dans le domaine des levées aérophotogrammétriques, et est président de l'Association canadienne des sciences géodésiques en 1936-1937. Promu durant la Deuxième Guerre mondiale, il commande le ler corps canadien durant les opérations dans la vallée du Liri, en 1944.

Au ministère des Affaires extérieures, le Général Burns s'est signalé dans le domaine des opérations de maintien de la paix et dans celui du désarmement.

En 1954, détaché auprès des Nations Unies par le ministère des Affaires extérieures, il est nommé chef d'état-major de l'Organisme des Nations Unies chargé de la surveillance de la trêve (ONUST).

En 1956, au lendemain de la crise du canal de Suez, le général Burns devient le premier commandant de la Force d'urgence des Nations Unies au Sinaī, où il sert en cette capacité jusqu'à la fin de 1959. En 1960, le Général Burns est nommé conseiller spécial en matière de désarmement auprès du gouvernement du Canada et représente le Canada à la Conférence du désarmement, qui rassemble 13 nations. En 1981, il est décoré de la Médaille de paix Pearson. Sa carrière est le plus bel exemple de l'engagement du Canada à l'égard de la paix et de la sécurité internationales.